
Буквы о, е на конце 
наречий после 
шипящих

Урок русского языка в 7 классе 



Какие цели мы преследуем на уроке?

■ Продолжить изучение наречий; закрепить умение 
узнавать наречия в тексте и характеризовать их 
как неизменяемую часть речи; определять их 
значение и разряд;

■ Повторить материал, изученный по теме 
«Правописание о, е после шипящих»; 
познакомить учащихся с новой темой «О,Е после 
шипящих на конце наречий»; продолжить работу 
над заданиями, рекомендованными для 
подготовки к ГИА;

■ Прививать интерес учащихся к изучению русского 
языка; формировать умение работать в 
коллективе; 

■ Продолжить работу над проектной 
деятельностью.



У ПРИЧАСТИЙ:

Под ударением          Без ударения

           

         ЁНН                               ЕН
завершённый                  завершена



Правописание е, ё в корне после 
шипящих

е//ё,
кроме слов-исключений



Слова-исключения:

шомпол, чопорный и шоры,
шоу, джоуль, корнишон,
капюшон, мажор и шорты,
шок, харчо, анчоус, джонки,
трещотка, джокер, чок, вечор,
артишок, Печора, жор;
Запомни весь этот набор!
После шипящей не спеши,
В рифмовку входит? – О пиши!



В суффиксе:

Под ударением               Без ударения  
                                     у существит. и прилаг. 

         о                                        е  
                                               



Внимание задание!!!

■ Выпишите пример из текста, 
иллюстрирующий следующую схему:

   

Существительное       прилагательное        наречие



Проверим:

Звон         звонкий        звонко 



Задание:

■ Найдите сложносочинённое предложение 
и составьте его схему.



Проверьте себя:

                                        ,и                             .        



Подготовка к ГИА

■ Выпишите слово, в котором правописание 
приставки определяется правилом: 

«Если после приставки следует звонкий 
согласный, то на конце её пишется буква, 
обозначающая звонкий согласный звук». 



Проверьте себя:

                            зв.  зв.

разбили



Подготовка к ГИА

■ Выпишите слово с чередующейся 
безударной гласной



Проверим:

блестящие



Подготовка к ГИА

Блестящ…



Буквы о, е после шипящих на конце 
наречий

блестяще - горячо



Буквы о, е после 
шипящих на конце 
наречий

Тема урока



У прилагательных и у 
существительных 
Под ударением                   Без ударения

                    о              е
Камышовый (прил.)          плюшевый
Снежок (существ.)            реченька (существ.)



У прилагательных и у 
существительных 

Под ударением                   Без ударения

                    о              е

Врачом                                  тучей
Большой                           свежего



Буквы о, е после шипящих на конце 
наречий.
Алгоритм правила.
1. На конце наречия шипящий
2. Ударный  -        безударный

   
    
    о                          е
горячо               певуче



исключение: ещё



Буквы о, е после шипящих на конце 
наречий.
Алгоритм правила.
1. На конце наречия шипящий
2. Ударный  -        безударный

   
    
    о                           е
горячо               певуче,
3.Исключение ещё



Поздравляю с успешно 
выполненной работой!

                   

        Домашнее задание 
 §42 упр.276,274


